

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13547; y nuestro apartado de Correos el 457.

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13-547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Viernes, 16 de diciembre de 1927

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

## De América por cable

**La delegación del Ecuador**  
QUITO, 16.—La Comisión que representará a la República en la Conferencia Panamericana de la Habana, estará compuesta por el señor Romero Lafronte, ministro de Relaciones Exteriores, que la presidirá, y los señores Zaldumbide y Ceballos, ministros del Ecuador en París y la Habana, respectivamente.

**Todos los países se han inscrito**  
LA HABANA, 16.—Todas las Repúblicas de América se han inscrito en la VI Conferencia internacional americana que se ha de reunir en esta capital a partir del día 16 del próximo mes de enero. Si, como se espera, llegan a reunirse en Cuba las representaciones de todas las Repúblicas americanas, será ésta la primera vez que tal cosa sucede, ya que en las anteriores Conferencias siempre faltaron algunas.

**La campaña norteamericana contra Calles**

WASHINGTON, 16.—Hoy comienzan las sesiones de la Comisión investigadora especial designada por el Senado para comprobar las acusaciones lanzadas por la Prensa Hearts, según las cuales Calles ordenó que se pagaran un millón de dólares a los periodistas norteamericanos.

El primero que se presentará a declarar ante la Comisión será William Randolph Hearst. También comparecerán numerosas personalidades, entre ellas Arturo Elias, cónsul mejicano en Nueva York, del que los periódicos de Hearst han dicho que tenía orden de pagar dinero al abogado Dudley Field Malone.

**Mister Hearst se desdice**

WASHINGTON, 16.—Ante la Comisión investigadora han comparecido a declarar William Randolph Hearst, quien aseguró que los documentos publicados por su Prensa le habían costado entre diez y quince mil dólares.

Después dijo que no cree ya que los señores acusados de recibir dinero del presidente Calles lo hayan recibido, sino que las consignaciones se inscribieron de esta forma para justificar el pago a personas mejicanas de servicios prestados a Calles.

Después declararon los senadores Borah, a quien se acusa de haber recibido 500.000 dólares; Norris, acusado de recibir 350.000 y La Pollette y Heffin, a quienes se acusa también de haber recibido 15.000 dólares cada uno.

Todos alegaron que se les hubiera entregado estas cantidades.

Borah dijo: "Cuando la Comisión me ha preguntado, me hacía la cuenta de que me hablaban en griego, pues no entiendo de este asunto ni una palabra."

**Dos legajos de documentos falsificados**  
LONDRES, 16.—De Washington dicen que se anticipa oficialmente haber sido descubiertos dos nuevos legajos de documentos falsificados mejicanos. La Comisión investigadora del Senado los estudia. Uno se refiere a las relaciones con Norteamérica y otro a las actividades de los católicos rebeldes. Se dice que uno de los complicados en la falsificación es norteamericano.

**Política de abastecimientos**

MEJICO, 16.—El Gobierno ha prohibido la exportación de víveres dictando medidas especiales para el cumplimiento de dicha disposición, en lo que se refiere al trigo y otros cereales.

**La aviación para perseguir las destilerías clandestinas**

WASHINGTON, 16.—La Oficina de Prohibición prepara un ataque aéreo contra las destilerías clandestinas.

Se prepara un aeroplano, tripulado por un piloto y un observador, que buscará las destilerías ocultas que proveen de alcohol a más de doce Estados de la Unión. El aparato irá provisto de una ametralladora, y si descubre una destilería en las montañas, abrirá fuego sobre ella, con objeto de destruirla.

Los destilerías clandestinas se están también preparando, según se asegura, disimulando en diferentes formas las fábricas y preparándolas de modo que no puedan ser vistas desde los aeroplanos.

**Kellogg, partidario del arbitraje**

WASHINGTON, 16.—El secretario de Negocios Extranjeros, Kellogg, se ha declarado en favor del arbitraje para la solución de las dificultades de orden internacional.

El señor Kellogg ha añadido que es un gran paso dado en el camino de la paz.

**Proyecto de creación de una corporación de Agricultura**

WASHINGTON, 16.—El senador senador Borah ha presentado a la Alta Cámara un proyecto de ley encaminado a la creación de una corporación federal de agricultura, cuyo capital sería de cien millones de dólares.

La Junta administrativa de esta corporación estaría integrada, caso de llevarse a cabo el proyecto, por el secretario de Agricultura y ocho miembros más, uno de los cuales ejercería el cargo de director general, cobrando por ello el

sueldo de veinticinco mil dólares anuales. Los restantes miembros gozarían de una asignación anual de veinte mil dólares.

**El voto y la edad de la mujer**  
RIOJANEIRO, 16.—En el Senado continúan los debates del proyecto concediendo el voto a las mujeres.

Millares de feministas han hecho un llamamiento a la Cámara para la rápida aprobación del proyecto, cosa que no ha podido hacerse aún por haber una enmienda que dispone que el derecho al voto sea otorgado a las mujeres a los treinta y cinco años de edad.

**El embajador señor Pointdexter y las elecciones norteamericanas**

LIMA, 16.—El mes próximo embarcará con destino a su país el embajador de los Estados Unidos en el Perú, señor Pointdexter, para lanzar su candidatura a la senaduría por el Estado de Washington, de donde es natural, y cuya representación ha ejercido ya en anteriores legislaturas. Respecto al rumor circulante de su candidatura a la vicepresidencia de la República, el referido diplomático declaró que jamás había alentado tal idea, y que sólo se trata de una propuesta hecha por un grupo de sus amigos políticos que él no había tomado en cuenta.

## Las infantas en la Escuela del Real Cuerpo de Alabarderos

Ayer mañana, en la Escuela nacional del Real Cuerpo de Alabarderos, se efectuó, con asistencia de las infantas doña Beatriz y doña María Cristina, el reparto de prendas a las niñas de las Escuelas nacionales y municipales de los distritos de Palacio, Universidad, Hospicio y Congreso, donadas por la Institución escolar Infantas Beatriz y María Cristina.

Sus Altezas, que iban acompañadas de la condesa de Campoalegre, fueron recibidas en la puerta por los generales conde de Xauen y García Lavaggi; oficiales mayores de Alabarderos, señores Feduchi, Quetutti, González Tablas, conde de Santa Ana de las Torres y Ojeda; inspectora de primera enseñanza, doña Juliana Torrego; teniente de alcalde señor Pérez Múñez en representación de alcalde; señor La Rosa, en representación del ministro de Instrucción pública; inspector general de primera enseñanza, señor Carrillo; cura párroco de Nuestra Señora de la Almudena, y otras personas.

La banda de Alabarderos interpretó la marcha de Infantas, siendo obsequiadas sus altezas con soberbios ramos de flores.

En el salón de actos ocuparon Sus Altezas el estrado con el elemento oficial y las profesoras.

Una alumna recitó una salutación en verso dedicada a Sus Altezas, y a continuación repartieron las prendas, que ascendieron a unas 5.000.

Terminado el reparto unos coros de niñas interpretaron varios canciones, y por último, los señores Pérez Múñez y Carrillo pronunciaron algunas palabras para elogiar la obra social que realiza la Institución escolar que lleva el nombre de Sus Altezas.

## Noticias militares

En Guerra

El general duque de Tetuán fué visitado por el ministro del Uruguay, acompañado del agregado naval de su país en España; concejal del Ayuntamiento de Madrid señor Arteaga, tenientes coroneles Ibáñez y Ollerós, y comandante de Ingenieros señor Sastre.

**El general Weyler, a Palma**  
BARCELONA, 16.—Anoche salió para Palma el general Weyler, que llegó procedente de Madrid.

**Revista de guarnición**  
PAMPLONA, 16.—Procedente de Estella llegó el general López Pozas, capitán general de la región, para revistar las tropas de esta guarnición.

**Concursos**  
Se anuncia a concurso una vacante de teniente coronel de Artillería en la Fábrica Nacional de productos químicos, y otro en la fábrica de Trubia, que pueda ser solicitada por los comandantes o capitanes de Artillería.

## DE VIAJE

**Martínez Anido, a Pamplona**  
PAMPLONA, 16.—El próximo lunes vendrá el ministro de la Gobernación para visitar los pabellones del proyectado Hospital de Barañain y estudiar sobre el terreno su aplicación para casa matriz del Instituto de Ciegos y Sordomudos.

**Primo de Rivera, a Cádiz**  
CADIZ, 16.—La Comisión permanente del Ayuntamiento recibió hoy la noticia de que el marqués de Estella vendrá a esta en el próximo enero. Será obsequiado con un banquete, al que asistirán todos los alcaldes de la provincia.



**La maltrata y le roba cincuenta pesetas. El ministro del Brasil.—Acometido por un jabali**

BARCELONA, 16.—Una mujer llamada Nieves Gasol, de veinticuatro años, casada, domiciliada en la calle de Gumbau, número 10, principal, ha denunciado que anoche, hallándose sola en su domicilio, se presentó un individuo desconocido, que, amenazándola con un revólver, le exigió le entregara el dinero y cuanto de valor hubiese en la casa. La mujer, atemorizada, intentó pedir auxilio, y el desconocido entonces le tapó la boca y la golpeó en la cabeza con la culata de la pistola. Después, aprovechándose del terror que había producido en Nieves, cogió las llaves de una cómoda, y se apoderó de 50 pesetas y de una cartera con documentos. También quiso llevarse algunas ropas; pero, ante los ladridos de un perro que había en la casa, huyó precipitadamente, antes de que otros inquilinos se dieran cuenta de lo que ocurría.

Nieves fué curada en la Casa de Socorro de contusiones en la cara y en la cabeza y de fuerte excitación nerviosa. Según declaró, el ladrón era un individuo de baja estatura, de unos veinticinco años, y vestía abrigo, gorra y una bufanda, con la que pretendía taparse el rostro.

Hoy llegará a este puerto, a bordo del paquebote "Augustus", el ministro del Brasil y la señora de Alves Araújo, procedentes de Riojaneiro.

La Cámara de Comercio Hispanobrasileña, el Consulado general del Brasil, la colonia del mismo país y los amigos del señor Alves de Araújo le obsequiarán con un banquete por el éxito obtenido en el viaje a su patria, resolviendo favorablemente varios asuntos de interés para las relaciones hispanobrasileñas.

Dicen de Gerona que los agricultores de Besalú; venían observando que desde hace tiempo sufrían grandes perjuicios en sus cosechas, ocasionados por los jabalíes. Para terminar con este daño organizaron una batida, y entre los cazadores figuraba Pedro Bartoil, de veintiséis años, el cual, al hacer una descubierta fué acometido por un enorme jabali, que le derribó en el preciso momento que se le disparaba la escopeta, cuyo proyectil le hirió en un pie. Al ruido de la detonación acudieron los demás cazadores que auxiliaron a Pedro y dieron muerte a la res.

**Magistrado fallecido.—Diplomáticos mejicanos.—Para los niños.—Dos vistas**

BARCELONA, 16.—Tras una breve y penosa enfermedad, ha fallecido el magistrado de la Audiencia y ex fiscal señor Polit. Actualmente era juez especial en las causas por tráfico clandestino de cocaína.

En el Palacio de Justicia la muerte del señor Polit ha causado general sentimiento.

En el expreso de Francia han llegado los diplomáticos mejicanos don José Martínez, D. Eugenio Martínez y D. Manuel Carlisle.

La Diputación ha acordado obsequiar con juguetes y dulces a los niños y niñas recluidos en el Manicomio de San Baudilio de Llobregat el día de Reyes.

A puerta cerrada se ha visto en la Audiencia una causa por corrupción de menores y trata de blancas contra Francisco Picornell, Pedro Sala y Juan Serrach. El fiscal solicitó para cada uno la pena de un año, ocho meses y veintidós días de prisión correccional y multa de 500 pesetas.

También se ha celebrado un juicio oral por lesiones contra Ramón Calvo (a) "Cocherín", que en riña con José Lobo hirió a éste con un cuchillo y a María Sánchez, que se interpuso para separarlos. El fiscal solicitó la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

**El puerto de Barcelona.—El general Weyler.—Sucesos**

BARCELONA, 16.—Embarcaciones entradas: "Montetoro", de Ibiza, con 27 pasajeros; "Rey Jaime II", de Alicante, con 60; "J. J. Cister", de Valencia, con 126; "Pocia Arolas", de Casablanca, con seis.

Salidas: "San Carlos", para Fernando Poo; "J. J. Cister", para Valencia; "Mallorca", para Palma.

Anoche salió para Palma el general Weyler, quien, acompañado de su hijo D. Fernando, había llegado de Madrid.

En el Dispensario de la Riera del Tauhar ha sido auxiliado Alfonso Saura, de cincuenta años, que presentaba heridas de consideración en la cabeza, producidas por un hijo político que le agredió en su domicilio.

Juan Planas, de veinte años, se apoderó en la Rambla de la americana de unos obreros que trabajan en las obras que allí se efectúan. En persecución del ratero salieron varios obreros, originando la carrera gran alarma, hasta que el ladrón fué detenido.

Los médicos forenses han dado definitivamente de alta, por estar completa-

mente curadas de las lesiones que sufrieron el 15 del pasado mes, a las alumnas de la Norma de Maestras señoritas Elvira Granalía y Ursina Amat. A requerimientos de D. Domingo Sala, ha sido detenido Gaspar Ruiz, acusado de haber estafado a aquél 300 pesetas. El procedimiento que utilizaba dicho individuo era fingirse agente de la autoridad y amenazar al señor Sala con denunciarle como autor de supuesto delitos si no le entregaba determinadas cantidades.

## Ecos de sociedad

Ha salida para sus posesiones de Portugal, donde permanecerá hasta marzo del próximo año, el cónsul general de aquella nación, don Alberto Feliz de Carvalho.

Los artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza se encuentran en Las Palmas, procedentes de América.

Han regresado a Burdeos, después de breve permanencia en la corte, el director de "La Petite Gironda" y la señora de Gounouilhou.

El ex ministro señor Goicoechea y su esposa se proponen pasar las próximas Navidades en Málaga.

Los marqueses de San Miguel y los condes de Creixell se encuentran en París.

Han regresado a Madrid: de Miraflores de la Sierra, el conde de Doña Marina, y de Las Arenas, la señora viuda de Laiseca.

Se ha trasladado de Granada a Orense don José Taboada Tundidor.

También han regresado: de Segovia, don José Marugán; de Miño, don Juan Jesús García; de Pedrola, duques de Villahermosa y de Luna; de Izarra, marquesa viuda de Zuya; de Daroca, don Metodío Amor; de Londres, a donde regresará después de pasar unos días en Madrid, el señor Bermúdez Cañete.

Han salido: para Neguria, don Restituto Goyoga; para Orense, don Eladio Pérez Romero; para San Sebastián, los condes de Urquijo; para la Carlota don Manuel Guerrero Aguilár; para París, la señorita Nicolasa Propper; para Jaén, la marquesa viuda de Rincón de San Ildefonso; para Barcelona, el conde de Güell, y para Jaén, el señor Mozas Mesa.

## Los robos en los trenes

VALENCIA, 16.—La brigada Móvil de Ferrocarriles, que interviene en el servicio del descubrimiento de los robos cometidos en los trenes, continúa las pesquisas practicadas en esta capital atendiendo indicaciones del Juzgado instructor. Se han practicado cinco nuevas detenciones, entre ellas la de un carterero. Se desconocen los nombres de los detenidos, por guardar absoluta reserva el Juzgado.

## Las relaciones germanopolacas

BERLIN, 16.—El Sr. Hermes, jefe de la Delegación alemana, que negocia el Tratado de comercio con Polonia, ha llegado a Varsovia para pasar en esta capital las vacaciones de Navidad. Pasadas estas fiestas regresará a la capital polaca para continuar las negociaciones, que se cree terminarán felizmente a fines de enero próximo.

## Información de Lisboa

**La reglamentación del juego.—Congreso hispanoportugués.—Estudiantes españoles**

LISBOA, 16.—Ha sido nombrado ya el Consejo de administración del juego, a cargo del cual quedan todos los asuntos referentes a este industria, y será presidido por el doctor Martinho Simoes, secretario general del ministerio del Interior.

La Asociación Portuguesa de Urología está ocupándose activamente de los trabajos que ha de presentar en el segundo Congreso Hispanoportugués de Urología, que se celebrará en Madrid del 10 al 16 de mayo.

**La Conferencia Económica Hispanoportugués**

Los estudiantes españoles del Instituto de Huelva que se encuentran en Lisboa, acompañados por el rector y tres profesores de aquel Instituto, han salido para Coimbra y otros puntos del país, después de visitar varios Centros docentes y monumentos de Lisboa.

Han salido para Moura los miembros de la Comisión de límites hispanoportugués, que habrá de reunirse entre Ficalho y el pueblo español del Rosal, con el fin de ponerse de acuerdo acerca del punto de la frontera por donde ha de pasar la carretera que ha de unir Lisboa con Sevilla.

## La guerra en China

En los combates de Cantón hubo cuatro mil muertos

HONG-KONG, 16.—Las fuerzas rojas fueron dispersadas hacia el Norte de Cantón. En esta ciudad, las tropas antirrevolucionarias ejercen una vigilancia severísima sobre los sospechosos y, particularmente, sobre los súbditos rusos, muchos de los cuales han sido detenidos. El número de muertos durante los últimos combates en Cantón pasa de 4.000. Los refugiados que llegan de Cantón hacen relatos espeluznantes de las atrocidades cometidas por los comunistas al hacerse, momentáneamente, dueños de la ciudad.

La ruptura del Gobierno nacionalista con los Soviets

SHANGHAI, 16.—El ministro de Negocios Extranjeros del Gobierno nacionalista ha entregado esta mañana los pasaportes al cónsul general de los Soviets en esta capital, invitándole al propio tiempo a abandonar el territorio de la jurisdicción de dicho Gobierno en el plazo de ocho días.

Las organizaciones comerciales soviéticas han recibido orden de cesar en sus operaciones.

## El problema maderero

TERUEL, 16.—Un periódico local publica un artículo hablando del problema maderero, más grave ahora que en el pasado año. Entiendo que debe acudirse en demanda a los poderes públicos pidiendo protección, suscribiendo esta demanda los Ayuntamientos que poseen riqueza forestal y las particulares que trafican en madera. Próximamente se celebrará en Cuenca una asamblea.

## En honor de Racine y de Víctor Hugo

La Comedia Francesa celebrará el 288 aniversario de Racine

PARIS, 16.—Con motivo de 288 aniversario del nacimiento de Racine el 21 del corriente, la administración de la Comedia francesa pondrá en escena "Andromaque", que verá así su milésima representación, y los "Fleideurs", que alcanzarán su 1.300. Conmemoración del centenario del romanticismo

PARIS, 16.—Varios renombrados autores de todo el Mundo, entre ellos los Sres. Heinrich Mann y Blasco Ibáñez, rendirán un tributo a Víctor Hugo mañana, viernes, por la noche, en el palacio del Trocadero, con motivo del centenario del romanticismo. El acto ha sido preparado por el Sr. Herriot, ministro de Instrucción pública. Cécile Sorel, Madeleine Roch y los actores Bourdín y Palmás figuran en el programa.

## La crisis obrera

OVIEDO, 16.—Dentro de varios días quedarán paralizados los trabajos de extracción de carbón en la mina "Escobio", debido al estancamiento del agua en las capas superiores. Para poder continuar los trabajos se piensa hacer un pozo. Mientras tanto quedarán sin trabajo 200 obreros.

## A don Horacio Echevarrieta le roban el auto

BILBAO, 16.—Anoche le han robado el automóvil a D. Horacio Echevarrieta. El coche se hallaba detenido a la puerta del cine Buenos Aires, y cuando el chófer ha querido montar en él ha notado que había desaparecido. La Policía practica pesquisas para dar con el auto y los ladrones.

## Nuevo presidente de la Confederación Heivética

BERNA, 16.—La Asamblea general ha elegido presidente de la Confederación al Sr. Schulthers, y vicepresidente, al señor Haab.

## La cosecha de aceituna

ZARAGOZA, 16.—Como quiera que ha mejorado bastante el tiempo, dicen del Bajo Aragón y de las demás zonas oliveras de la región que ha vuelto a reanudarse con gran actividad la recolección de la cosecha y que al propio tiempo ha vuelto a trabajarse muy intensamente en las fábricas.

El precio de la aceituna tiene cierta tendencia a la baja. En la zona de Alcañiz se paga a cuatro pesetas el doble decalitra.

ESTE NÚMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

El temporal

En Guipúzcoa
SAN SEBASTIAN, 16.—No ha cesado de llover. En algunos momentos el agua cayó torrencialmente.
Las noticias de la provincia acusan desbordamiento de los rios con interrupción de las comunicaciones.
En Villafranca se desbordó el rio Orto a causa de la crecida determinada por la lluvia, interceptando la carretera entre los kilómetros 35 y 36, e inundando la vía. El mismo rio se desbordó también en Alegria, produciendo inundaciones en los sótanos de algunas casas.
En Ibarra, el mismo rio interceptó la carretera. En Villabona, el desbordamiento interrumpió casi por completo la circulación, y un automóvil se vio en serio peligro de ser arrastrado por las aguas.
En Eibar, la crecida del rio Ego inundó la carretera en una extensión de 200 metros, impidiendo el tráfico rodado.
Se han dado órdenes urgentes a la Guardia civil y miqueletes para que monten el servicio de socorro que sea necesario.

En Canarias
LAS PALMAS, 16.—Continúa el mal tiempo a la altura de Canarias. Varios buques han entrado a refugiarse en este puerto.
Crece el Ebro
ZARAGOZA, 16.—El rio Ebro ha vuelto a experimentar una gran crecida. La temperatura ha subido algo, y el deshielo de la nieve en los montes ocasionará nuevas crecidas del rio.
La crecida del Nervión
BILBAO, 16.—A consecuencia del temporal de aguas reinante, el Nervión lleva una gran corriente. Los buques surtos en la ria han tenido que reforzar las amarras. Varias gabarras se han ido a pique.
De la provincia se reciben noticias dando cuenta de haber ocurrido inundaciones, pero sin gravedad.

En Marruecos
TETUAN, 16.—La persistencia de los fuertes temporales tiene incomunicadas las Oficinas del campo, aisladas las cabillas e imposibilitando el mal estado de los caminos la celebración de zocos. Las enormes crecidas de los rios perturba el abastecimiento de las posiciones lejanas, no se han paralizado los servicios gracias a los esfuerzos de las cargas moras.
Ayer, desde Amidi a Punta Pescadores, marchaba una patrulla de Intendencia al mando de un cabo. Al atravesar el rio Uringa, la corriente los arrastró. Lograron salvarse todos, excepto el soldado José Serra, quien, a pesar de los esfuerzos de sus compañeros, pereció ahogado. Hoy fue hallado su cadáver junto a la orilla.

Supremo de Guerra y Marina

Vista de una causa contra un legionario
En la Sala de Justicia del Consejo Supremo se ha visto la causa seguida contra el legionario Santiago San Ignacio González, por el delito de deserción frente al enemigo.
Ocurriendo los hechos el día 5 de marzo de 1926, desapareciendo el procesado de la posición de Haffa el Sagba, de la primera línea, siendo capturado pocos días después en Ceuta, vestido de paisano.
El Consejo de Guerra ordinario celebrado en Ceuta el 19 de abril de 1927 lo condenó como autor de los delitos: uno, de deserción frente al enemigo, y otro, de fraude; por el primero, a la pena de reclusión militar perpetua, y por el segundo, a la pena de un año de prisión militar.
Por la gravedad de la primera pena impuesta vino la causa al Alto Tribunal, y el fiscal, segundo teniente fiscal militar coronel de Caballería D. Gregorio Montiel, en razonado escrito, pidió para el procesado la sola pena de reclusión militar perpetua.
El defensor, capitán de Ingenieros don Antonio Vidal y Moya, sostuvo que el delito de deserción no se había cometido frente al enemigo.
La causa quedó vista para sentencia.

LA PRENSA CATOLICA

PARIS, 16.—Los delegados de las Asociaciones nacionalistas de la Prensa católica vienen celebrando reuniones desde hace días, hallándose representados bastantes periódicos católicos, entre ellos algunos españoles.
Estas reuniones tienen por objeto proceder a la constitución de una oficina Internacional de Prensa Católica encargada de estudiar todo lo relativo a la situación de los periodistas afiliados, para tratar de mejorarlo en todo lo posible.
Los delegados han celebrado otra sesión, prosiguiendo en ella los trabajos comenzados en este sentido.

Plan General de "Lineas Aéreas"

Anoche se reunió en la Presidencia el Consejo Superior de Aeronáutica.
Le sesión fue plenaria y la presidió el general Soriano.
Examinó el plan de líneas aéreas en España a base de subvención del Estado. También estudió el articulado del proyecto, referente a las condiciones del concurso y constitución de Sociedades en que se ha de apoyar la adjudicación de las líneas referidas, conforme lo permitan las cantidades consignadas en presupuesto.
La ponencia de la Comisión permanente fue aceptada, con pequeñas modificaciones, después de amplia discusión.
El plan general de líneas aéreas que propone la ponencia presentada y aprobada en el pleno, comprende, no solamente aquellas líneas de tráfico aéreo nacional, que indican la necesidad de la unión rápida entre las poblaciones españolas de mayores activida-

des comerciales y postales, sino las de enlace con las líneas aéreas internacionales que se prevén hacia nuestras fronteras, y las correspondientes al rápido enlace con las provincias insulares.
Las condiciones a exigir a las Compañías o entidades que acudan al concurso para que puedan llegar a la adjudicación de este, previenen la condición de nacionalidad de dichas Sociedades, tanto en lo relativo a su capital como al personal y material a emplear en el tráfico aéreo.
El proyecto de Real decreto será entregado inmediatamente al general Primo de Rivera para conocimiento y deliberación del Gobierno.

Tres incendios en Barcelona

En un taller de carpintería
BARCELONA, 16.—Esta noche, en el taller de carpintería situado en la plaza de Tetuan, número 27, se inició un incendio, que no revistió caracteres de importancia, gracias a la rapidez con que acudieron e intervinieron los bomberos los cuales fácilmente lograron conseguir localizar el fuego.
En un almacén de maquinaria
BARCELONA, 16.—A las diez de la noche se declaró un incendio en un almacén de maquinaria establecido en la plaza de Tetuan, números 6 y 7.
El fuego tomó gran incremento, y en pocos instantes ardía todo el edificio, que sólo consta de planta baja.
Los bomberos han logrado sofocar el fuego al cabo de una hora, quedando destruida la parte derecha del almacén. Las pérdidas son de alguna importancia.
En un almacén de tonelería
BARCELONA, 16.—En un almacén de tonelería de, pueblo de Llagostera (Gerona), se declaró un violento incendio, resultando inútiles los trabajos efectuados para extinguir el fuego, por adquirir las llamas gran incremento desde los primeros instantes.

Mercado de ganados

SALAMANCA, 16. Ayer se celebró el mercado extraordinario con enorme concurrencia. Se hicieron muchas transacciones, principalmente de ganado de cerda; y rigieron los siguientes precios:
Ganado vacuno: ternera, de 39 a 40 pesetas arroba en canal; toros de 38 a 39; vacas, de 36 a 37; bueyes, de 34 a 35. Para reses vivas rigieron los precios de 750 a 1.500 pesetas ejemplar, según la clase y edades, calculándose que el número de cabezas presentadas ha pasado de 1.500. En ganado de cerda para sacrificio, de ocho a nueve arrobas, de 21 a 22 pesetas; de diez a once arrobas, de 22 a 22,50; de doce arrobas en adelante, de 23 a 24. Las cabezas de tres meses se cotizaron de 60 a 70, y de seis meses, de 90 a 95. En general, el ganado presentado por pequeñas partidas, de 10 a 15 ejemplares, ha pasado de 7000, calculándose los cerdos vendidos entre 250 a 3000. En ganado caballar las transacciones han sido muy limitadas, oscilando los precios del cerrado de 200 a 300 pesetas ejemplar; los tres a seis años, de 600 a 1.500, según clase y edades. En ganado mular, de 200 a 750 pesetas cabeza; y el asnal de 70 a 240, según la clase y edades.

LA BOLSA

Table with columns: VALORES PUBLICOS, Día 14. Rows include 4 por 100 perpetuo interior, Serie F de 50.000 pesetas nominales, 4 por 100 exterior estampillado, Serie F de 24.000 ptas. nominales, Serie C de 25.000 ptas. nominales, Serie B, Serie A, 5 por 100 amortizable 1920, Serie F de 50.000 ptas. nominales, 5 por 100 amortizable 1926, Serie F de 50.000 pesetas nominales, 5 por 100 amortizable 1927 con impuesto, Serie F de 50.000 pesetas nominales, 5 por 100 amortizable 1927 sin impuesto, Serie F de 50.000 pesetas nominales, Duda ferroviaria, Serie A, Ayuntamiento de Madrid, Obligaciones de 1808, Expropiaciones interior 5 por 100, Cédulas del Ensayo, Villa de Madrid 1908, Duda y obras, Empréstito de 1914, Empréstito de 1918, Banco Hipotecario de España, Cédulas hipotecarias al 4 por 100, Idem id. al 5 por 100, Idem id. al 6 por 100, Acciones. Valores industriales, Acciones del Banco de España, Idem de la C. A. de Tabacos, Idem del Banco Hipotecario, Idem del Hispanoamericano, Idem del Español de Crédito, Azucareras preferentes, Idem ordinarias, Ferrocarriles y tranvías, Madrid a Z. Alicante (acciones), Nortes (acciones), Madrileña de Tranvías, Metropolitano Alfonso XIII, Valores extranjeros, Banco del Río de la Plata, Minera Pefarroya, Moneda extranjera, Francos, Suizos, Libras, Libras, Dolares.

La ley sobre utilidades

Hoy publica la "Gaceta" el decreto reformando la tarifa primera de la ley reguladora de la contribución sobre las utilidades de la riqueza mobiliaria, cuyos principales extremos recogemos a continuación.
Funcionarios públicos y asimilados
Contribuirán con arreglo a este título los sueldos, sobresueldos, retribuciones, gratificaciones, haberes de temporero, premios, indemnizaciones, pensiones, gastos de representación y emolumentos de toda naturaleza: a), las clases civiles del Estado, activas y pasivas; b), los generales, jefes, oficiales y asimilados del Ejército y la Armada activos, en retiro y reserva; c), las clases activas y pasivas de los Cuerpos colegisladores, Provincia, Municipio y Corporaciones administrativas y pasivas de la Casa Real; d), los presidentes y vocales de las Corporaciones administrativas, y e), los registradores de la Propiedad, notarios, secretarios judiciales, de Sala y de Juzgados municipales, oficiales de Sala, recaudadores de contribuciones, corredores oficiales de Comercio, agentes de Bolsa, fieles contrastes de pesas y medidas, verificadores de automóviles y de contadores de agua, gas o electricidad, prácticos de puerto, expendedores de lotería y todos aquellos que ejerciendo funciones públicas no perciban directamente haberes del Estado, la Provincia o Municipio o Corporaciones administrativas o de derecho público.
Las utilidades fijas por su cuantía y periódicas por su vencimiento que obtengan los contribuyentes incluidos en el párrafo anterior, excepto los de la e), que tributarán por las de toda naturaleza que perciban estarán sujetas a la escala que sigue:
De 1.500 a 2.000 pesetas, el 3 por 100; de 2.000 a 3.000, el 3,50; de 3.000 a 4.000, el 4; de 4.000 a 5.000, el 4,50; de 5.000 a 6.000, el 5; de 6.000 a 7.000, el 6; de 7.000 a 8.000, el 7; de 8.000 a 9.000, el 8; de 9.000 a 10.000, el 9; de 10.000 a 15.000, el 10; de 15.000 a 20.000, el 11, y de 20.000 en adelante, el 12.
Quedan sin gravar las utilidades que no excedan de 1.500 pesetas anuales.
Profesiones, empleados particulares y asimilados
Contribuirán por toda clase de sueldos, premios, pensiones y emolumentos de todas clases:
a) Los abogados, médicos, ingenieros, arquitectos, procuradores, odontólogos, profesores de cirugía, los de ciencias, letras y artes, peritos titulados aparejadores, veterinarios y profesionales similares que realicen trabajos independientes.
b) Los directores, gerentes, administradores, comisionados, delegados, representantes y empleados de toda clase de Compañías, Sociedades, Asociaciones, Bancos, Montes de Piedad, Cajas de Ahorro, Corporaciones (menos las del primer artículo), casas de comercio, empresas y particulares.
c) Los presidentes y vocales de los Consejos de administración de todas las Empresas.
d) Los representantes y expendedores de productos monopolizados por el Estado, que no perciban haber o sueldo fijo.
e) Los comisionistas y los agentes de las Compañías de seguros nacionales y extranjeras.
f) Los habilitados, apoderados, representantes, tutores, albaceas, corredores y administradores de todo género de fincas, bienes (fortunas, negocios, quiebras, censos u otras rentas de cualquier clase de personas naturales o jurídicas no comprendidos en el apartado b).
g) Cuantos perciban emolumentos de cualquier clase no incluidos en otro concepto.
Las utilidades fijas por su cuantía y periódicas en su vencimiento correspondientes al apartado b), y las de toda clase de los otros apartados, contribuirán con arreglo a la siguiente escala, sin otras deducciones de la base íntegra que las expresamente determinadas en esta ley:
Las escalas para empleados particulares son las siguientes:
De 1.500 a 2.000 pesetas, el 2,50 por 100; de 2.000 a 3.000, el 3; de 3.000 a 4.000, el 3,50; de 4.000 a 5.000, el 4; de 5.000 a 6.000, el 4,50; de 6.000 a 7.000, el 5; de 7.000 a 8.000, el 5,50; de 8.000 a 9.000, el 6; de 9.000 a 11.000, el 7; de 11.000 a 13.000, el 8; de 13.000 a 15.000, el 9; de 15.000 a 20.000, el 10, y 20.000 en adelante, el 11.
Quedan sin gravar las que no excedan de 1.500 pesetas anuales.
Los directores, gerentes, administradores, comisionados, delegados o representantes de Sociedades, Compañías, Montes de Piedad, etc., contribuirán por las utilidades que no sean fijas y periódicas con el 12 por 100 de las utilidades que representen el exceso de su participación en los beneficios sobre la parte proporcional que determina el artículo 140 del Código de Comercio.
Los miembros de los consejos de administración contribuirán por la totalidad de sus utilidades con el 15 por 100.
Artistas
Los artistas dramáticos, líricos, cinematográficos, taurinos, de circo, frontones, etc., satisfarán el 5 por 100 de sus emolumentos hasta las 500 pesetas, el 7 hasta las 2.000 y el 10 desde 2.000 en adelante. Los que cobren por sueldo en temporada o por un periodo fijo de tiempo podrán acogerse a la escala de empleados particulares.
Se podrá hacer efectiva la agrimensión prevista en la vigente ley de Utilidades de 1922.
Obreros y clases de tropa
Estarán exentos los jornales, excepto los superiores a 3.250 pesetas anuales que perciban los obreros estables en una Empresa o entidad patronal, a los que se aplicará lo referente a empleados particulares.
También gozarán de exención los emolumentos de las clases de tropa y asimilados, excepto cuando se perciban en

cuantía superior a 3.250 pesetas anuales, pues entonces se les aplicará también el régimen de empleados particulares.
Exenciones
Quedan exentos:
Primero. Los haberes de los retirados como inutilizados en campaña y pensionados por cruces de guerra, así como los de los inutilizados en servicio del Estado.
Segundo. Los premios sorteados con la Lotería Nacional para huérfanos de militares y patriotas.
Tercero. Las retribuciones que perciben las hijas de la Caridad.
Cuarto. Los socorros a presos pobres, limosnas, estipendios a los hospitalizados y retribuciones a nodrizas de establecimientos benéficos.
Quinto. Los gastos de quebranto que se abonan a los habilitados y pagadores del Estado.
Sexto. Los abonos que se hagan a los establecimientos benéficos en equivalencia de rifas suprimidas.
Séptimo. Las asignaciones al Colegio de San Ildefonso y los premios para doncellas pobres.
Octavo. Las indemnizaciones por accidentes del trabajo en su cuantía legal.
Otras disposiciones que no reproduzimos por falta de espacio y que por lo fundamental de la reforma va transcritas en las líneas anteriores.

BENZO-ZINAMICO
HEROINADO
Jarabe Madariaga
Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS
En farmacias y en la del autor.
Plaza de la Independencia, 10.-Madrid

BAILES MODERNOS
UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA
VERDAD
Plaza del Carmen, 1.

El Cafeto
MADRID

Cooperativa de la Prensa
Baja del precio del aceite
En las tiendas de la Cooperativa de la Prensa, calle de la Libertad, 13 y calle de Goya, 9, esquina a Serrano, ha bajado el precio del aceite, 10 céntimos en litro. En el curso del mes de diciembre, habrá nuevas reducciones. El aceite sigue siendo de la misma excelente calidad. Todo de oliva, de 0,3 centésimas a un grado de acidez, según las clases.
Ha comenzado la venta de turrones y demás artículos propios de la temporada. Expéncense turrones de Jijona, ave llana, Cádiz, Alicante, mazapán de Toledo, polvorones y mantecados de Antequera y Sevilla, mantecadas de Astorga, peladillas, anises, higos de Fraga, higos en paquetes, pan de higo, jalea de manzana de Asturias, membrillo de Puente Genil, dátiles, almibares, frutas escarificadas y al natural, mermeladas, jamón serrano, embutidos, chorizos de Cantimpallo y de la Rioja, champagnes de las mejores marcas, vinos de mesa, de Jerez, Manzanilla, licores y aguardientes, etcétera, etc. La Cooperativa tiene cuanto pueda apetecer el "gourmet" más refinado. Y todo bueno, bien pesado y medido y barato, en relación con la calidad.
La Cooperativa se encarga de confeccionar cestas para regalos a precios módicos.
No se olviden de que las tiendas de la Cooperativa de la Prensa, calle de la Libertad, 13, teléfono 11.249, y Goya, 9, teléfono 51.605, están admirablemente surtidas de todos los géneros que corresponden a los establecimientos de comestibles, y que otorga a sus clientes una participación del 4 por 100 del importe de sus compras, excepto las que hagan de aceite y de azúcar.

IMPRENTA EDITORIAL ESPAÑA
Minas, I.—Teléfono 54-912

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGAÑO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

Gacetas

INFANTA ISABEL.—Hace años que no se registra en los teatros cortesanos un éxito de risa tan grande y justificado como el obtenido por el juguete cómico de D. Carlos Arniches "Me casó mi madre o Las veledades de Elena", y hace años también que no se representaba una obra de modo tan prodigioso como interpretan ésta los del Infanta.
FUENCARRAL.—Mañana, a las seis y cuarto y diez y cuarto, se estrenará la adaptación libre y moderna del célebre melodrama "Los perros del monte de San Bernardo", hecha en cuatro actos, divididos en ocho cuadros y una película por D. Antonio Paco, con el título "El anticuario de Antón Martín".
COMICO.—Mañana, por la noche, estreno de la comedia de Francisco Serrano Anguita, "Las hijas de Merino".
El domingo, a las cuatro y seis y media tarde, "Los lagarteranos". Noche, "Las hijas de Merino".
A ROMEA, A VER A CARLITOS GARDEL.—Va lo más selecto, por que este actor de la canción sabe dar vida y calor a sus creaciones.
Hoy estrenará varias canciones criollas, que seguramente serán celebradísimas.
Hoy, Lolita Sajara, la escultural bailarina, dará a conocer nuevos bailes y Ramper, el coloso de la gracia, nos contará nuevos cuentos y presentará caricaturas argentinas deliciosas.
Vaya a ROMEA, el mejor programa de atracciones.
PASATIEMPOS
CHARADA
La hermosa (todo)
Ilusiones dá (primo-cuarto) y (tercio-cuarto) en tanto que su amiga, (segundo-cuarto) ni la dá; ni las (primo-cuarto) ni las 3.º 4.º
La solución, mañana.
Solución a la charada de ayer:
HO-BLE-DO
Ignacio de URRUTIA Y MORAL

Teatro de la Zarzuela
(Temporada de ópera)
Mañana sábado se representará el Barbero de Sevilla, obra en la que Conchita Supervia, la diva tan aplaudida de todos los públicos, y el tenor aragonés García hacen una verdadera creación obteniendo un éxito clamoroso.
Contribuyen a tan admirable interpretación con su arte de cantantes excelentes, el barítono Fregossi y los bajos Felipe Romito y Scattola.
La representación comenzará a las nueve y cuarto de la noche.
El domingo próximo a las cinco de la tarde Lohengrin cantada por la gentil Matilde Revenga, Josefina Sani y el notable tenor, Vales en cuya partitura wagneriana han conseguido en días anteriores grandes aplausos del público de la Corte, cooperando al éxito de la representación el barítono Del Chiaro y el bajo Olaizola.

Espectáculos para mañana
JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a pala; Quintanar I y Errnúa contra Zárraga y Lejona.
Segundo, a remonte: Ochotorena y Echániz (J.) contra Ostolaza y Tacoló.
ZARZUELA.—(Opera.)—Función novena de abono de noches. A las nueve y cuarto: El barbero de Sevilla.
CALDERON.—A las seis y media y diez y cuarto: Flores y Blancaflor.
LARA.—A las seis y cuarto y diez y media: Los mosquitos.
INFANTA ISABEL.—A las seis y media y a las diez y media: Me casó mi madre o Las veledades de Elena.
REINA VICTORIA.—A las seis y a las diez y cuarto: Tambor y Cascabel.
ESLAVA.—A las seis y cuarto y a las diez y cuarto: Las castigadoras y el niño enorme de Sacha Goudine, con su partner Enriqueta Pereda.
COMICO.—A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: Las hijas de Merino.
FUENCARRAL.—A las seis y cuarto y diez y cuarto: El anticuario de San Martín, adaptación del melodrama "Los perros del monte de San Bernardo" (estreno).
ROMEA.—A las seis y media y diez y media: Carmen Lindo, Szeleky, Emilia Fernández, Nati de la Rosa, Amille Milane, Ramper, Lolita Sajara, Carlitos Gardel.
MARAVILLAS.—A las seis y media: Yo quiero ser guapo!, Una noche de las mil. Fin de fiesta por los admirables cantores argentinos Irusta, Fugazot y Demare. A las diez y media: Noche loca. Éxito enorme de las hermanas Cortesinas, Clarel y demás atracciones que interviene en la revista.
CIRCO DE PRICE.—A las seis y a las diez y cuarto, variadas funciones por la gran compañía de circo. Formidable éxito del derviche Aziz. Sensacionales experiencias por primera vez en Europa.
PRINCESA.—A las seis y cuarto: Ballet ruso y Trípoli. Noche, no hay función para dar lugar a los ensayos de "La niña de los sueños".

**INGLATERRA**

**El libro de rezos en el Parlamento**

La Cámara de los Comunes lo aprueba, pero la de los Señores lo rechaza.  
LONDRES, 16.—La Cámara de los Comunes ha aprobado, por 241 votos contra 88, el nuevo libro de oraciones de la Iglesia anglicana.

LONDRES, 16.—Las elecciones de la Iglesia anglicana se ha hecho esta noche más patente al rechazar la Cámara de los Comunes por 247 votos en contra y 205 en pro, un nuevo libro de oraciones que ya había aprobado la Cámara de los Señores por una inmensa mayoría.

Este nuevo libro hacía grandes concesiones de los protestantes a la Iglesia anglicana, y su adopción hubiera significado un posible acercamiento de la Iglesia anglicana a Roma.

**Triunfo de los laboristas moderados**  
perdiendo mucho terreno los extremistas grupo parlamentario laborista, para designar su Directiva, han dado una victoria decisiva a los elementos moderados, perdiendo mucho terreno los extremistas e independentes.

A la cabeza de los elegidos figura mister Snowden, con 119 votos sobre 139 votantes; sigue Arthur Henderson, y figura en último lugar Lansbury, jefe de la izquierda laborista.

**Nuevo gobernador de Irlanda**  
LONDRES, 16.—El señor James Mac Neil, alto comisario del Estado libre de Irlanda en Londres, ha sido nombrado gobernador general de dicho Estado en sustitución de Healy.

**La exportación de carbón a Francia**  
LONDRES, 16.—El Gobierno británico ha acordado proceder al levantamiento de las restricciones que existían para la exportación del carbón inglés a Francia.

**La vida en provincias**

**Una nota del Gobierno civil de Zaragoza**  
ZARAGOZA, 16.—El gobernador civil ha publicado anoche la nota siguiente:

"Al no haberse recibido cantidad alguna de beneficio para la Ciudad Universitaria por la novillada que a tal fin se celebró el 11 de octubre, he pedido las cuentas de aquel espectáculo a la Empresa de la Plaza de Toros, y una vez examinadas, resulta que los gastos importaron nueve mil pesetas más que los ingresos."

**Las Haciendas locales**  
SALAMANCA, 16.—Se ha celebrado una importante asamblea en el Ayuntamiento, presidida por el alcalde, D. Eladio Escudero, y D. Graciliano Pérez Taberner. Asistieron representantes de muchos Ayuntamientos. Se trató de solicitar las mejoras que requiere la Hacienda local, acordándose nombrar una Ponencia, integrada por los Ayuntamientos de Béjar, Peñaranda y Tejares de Santibáñez, que redacte las conclusiones que se elevarán a la Superioridad.

**La rebaja de un impuesto**  
VALLADOLID, 16.—Se ha reunido el Pleno de la Diputación provincial para la aprobación de los presupuestos. Se propone la rebaja de las cédulas personales de la clase duodécima a la décimosexta, en la tributación por la primera tarifa; de la duodécima a la décimotercera, en la segunda tarifa, y desde la novena a la décimotercera, en la tercera tarifa.

El obispo ha concedido tres becas del Seminario a otros tres seminaristas mejicanos expulsados de su país, y que son esperados procedentes de Santander.

**Disturbios en el sur de Corea**

TOKIO, 16.—En el lugar de Corea se han producido serios disturbios. Los coreanos en señal de protesta contra las opresiones que, según dicen, sufren de los chinos de la Manchuria, ejercen represalias contra la población china, la boicotean e incendian sus viviendas. Parece que este movimiento ha causado ya varias víctimas y que centenares de chinos abandonan Corea, regresando a la Manchuria.

**Un violento incendio destruye en Quebec el Hospicio de San Carlos**

Van retirados ya más de 30 cadáveres  
QUEBEC, 16.—Se declaró un violento incendio en el Hospicio de San Carlos. Se cree que en el siniestro han perecido 30 personas; entre ellas, 12 niños. Van extraídos 14 cadáveres y se llevan con la mayor actividad los trabajos de salvamento.

Hay muchos desaparecidos, creyéndose que los muertos pasan de 50, en su gran mayoría, niños.

**Heroísmo de las monjas**  
QUEBEC, 16.—A pesar de la prontitud con que se prestaron socorros a los asilados del Hospicio de San Carlos y se procedió a combatir el incendio, éste se propagó con tal rapidez, que varias galerías del edificio se derrumbaron antes de que pudiera llegarse hasta ellas.

Las religiosas han desplegado enorme heroísmo. Varias de ellas han perecido entre las llamas cuando intentaban salvar a los enfermos que ocupaban una de las galerías.

Van retirados treinta y un cadáveres  
QUEBEC, 16.—Van retirados de los escombros del Hospicio de San Carlos 31 cadáveres, entre ellos el de una monja. Se cree que faltan todavía unos 20 más, que, probablemente, se encuentran ocultos por el hielo, que, a consecuencia del intenso frío, se ha formado entre los escombros, al ser regados éstos por los bombas para acabar de apagar el incendio.

Es probable que hasta dentro de algunos días no pueda ser conocido con exactitud el número de muertos habidos en la catástrofe.

De los cadáveres que ya van retirados muy pocos presentan señales de quemaduras, habiéndose podido comprobar que la mayoría de las víctimas fallecieron por asfixia.

**Marruecos**

**Por los muertos de Intendencia**  
MELILLA, 16.—En la Comandancia de Intendencia se descubrieron tres lápidas con los nombres de 19 cabos y 155 soldados del Cuerpo, muertos en campaña.

Formaron las fuerzas, desfilando ante las lápidas.

Luego, en la sala de estandartes, se descubrieron los retratos de los tenientes D. Galo López, D. José Wais y D. Juan López; alférez, D. José Ruiz y veterinarios segundos D. Rafael Sánchez y don Tomás López, también muertos por la Patria.

El teniente coronel Farinós pronunció un sentido y patriótico discurso, terminando con vivas a España y al Rey.

**El alto comisario en Villa Sanjurjo**  
VILLA SANJURJO, 16.—En "hidro" y procedente de Ceuta, llegó el general Sanjurjo para asistir a la inauguración del teatro. El desfile militar fue brillantísimo.

Se ha celebrado un espléndido baile. Reina gran entusiasmo entre los habitantes de la población, que cada día adquiere mayores progresos.

**Viajeros ilustres**  
VILLA SANJURJO, 16.—Llegaron el vicepresidente de la Junta municipal de Melilla, señor Prado; el secretario, señor Echanguren; el vocal, señor Pi, y el presidente de la Asociación de las Premas melillense para asistir a las fiestas que se celebran en ésta.

Fueron recibidos con música y aclamaciones. Los comisionados recorrieron la vega de Alhucemas, mostrándose encantados.

**El general Sanjurjo**  
TETUAN, 16.—Cumplimentó al alto comisario el nuevo interventor general de Marina, capitán de navío D. Juan González Rueda.

El general Sanjurjo, acompañado del coronel Aranda y sus ayudantes, marchó a Villa Sanjurjo, para asistir a la inauguración del teatro.

Hoy almorzó con el general Sanjurjo el obispo de Gallipoli.

**El comunismo**

Se averiguan las cantidades distribuidas por los Agentes de Moscú

PARIS, 16.—Hace tiempo que se sospechaba que la fracción extrema del partido socialista hacía algo más que "flirtear" con los comunistas. Se acaba de adquirir la prueba de su convivencia con los agentes de Moscú gracias al comunista Maranne, consejero general del Sena y alcalde de Ivry, que, al trasladarse recientemente al Ayuntamiento, dejó olvidada la cartera en un "taxi". El "chauffeur" al buscar las señas del propietario para devolverle la cartera, encontró varios documentos interesantes, que atrajeron su curiosidad, algunos de los cuales probaban el pacto de algunos elementos socialistas con los representantes moscovitas, y habló del asunto a algunos amigos. Cuando la cartera fue reintegrada a Maranne, no faltaba nada en ella, pero los documentos habían sido fotografiados.

Pronto, en los grupos socialistas del Ayuntamiento y de la Cámara, circulaba la copia de una lista de diversas organizaciones que parece que se han beneficiado con largueza del maná bolchevique. En esta lista, la izquierda del partido socialista, figura por 54.000 francos, y varias personas, cuyos nombres están sólo indicados con la inicial, por sumas que oscilan entre 4.000 y 25.000 francos. Mejor tratados resultaban las organizaciones comunistas, pues una partida indica que se han hecho entregas que pasan de 1.200.000 francos, apareciendo, entre otros gastos, 369.892 francos para personal político y 113.000 para la propaganda en el Ejército.

La Comisión administrativa del partido socialista se ha reunido para examinar, por su parte, el incidente, y la información sumaria que se publicará mañana, proporcionará seguramente algunas declaraciones en este asunto, que ha causado profunda emoción entre los socialistas, que tienen gran interés en que se haga por completo la luz, aunque la fracción extrema protesta ya con indignación proclamándose inocente, como si fuese un niño recién nacido. Pero todo el mundo sabe a qué atenerse respecto a esta inocencia.

**Las comunicaciones de Baleares con la península**

PALMA DE MALLORCA, 16.—La Prensa con motivo de la próxima entrada de año, vuelve a hablar del aumento de comunicaciones con la Península, pues se desea lograr el vapor diario con Barcelona. Excita la Prensa a las corporaciones públicas y privadas para que reiteren esta petición.

**LA AVIACION**

**Lindbergh anuncia su vuelo Washington-Cuba**

Entusiasmo popular

MEJICO, 16.—El coronel Lindbergh es el héroe del día. Una multitud, entusiasmada está estacionada en las calles que rodean el edificio de la Embajada de los Estados Unidos, esperando que el famoso aviador salga para dirigirse al Palacio de la Presidencia, donde será recibido por el Presidente Calles y todo el Gobierno.

Manifestaciones de Lindbergh

MEJICO, 16.—El coronel Lindbergh ha manifestado que posiblemente visitará las cinco capitales de los cinco Estados centroamericanos, y que también es fácil visite algunas de Suramérica.

El aviador ha dedicado el día a visitar a las autoridades mejicanas y ha recibido una invitación del Congreso para que asista a una sesión donde se le tributará un homenaje.

El coronel Lindbergh ha anunciado que regresará a su país en avión, pero que hará varias escalas.

Ha manifestado también que no es probable vuelde de Méjico a Cuba, sino que piensa regresar a Washington, y desde allí emprender el viaje a Cuba.

**Costes y Le Brix salen para Bolivia**  
SANTIAGO DE CHILE, 16.—Continúan las fiestas en honor de los aviadores franceses Costes y Le Brix, organizadas por la colonia francesa.

Costes y Le Brix se han dirigido a la residencia del Presidente de la República, siendo recibidos por éste, que los felicitó efusivamente por el buen éxito de sus vuelos.

Ultimamente, los aviadores han reanudado el vuelo para la capital de Bolivia.

**Un vuelo al África Central**

LE BOURGET, 16.—El martes próximo saldrán de este aeródromo tres aviones, que se dirigen al África del Centro, y a bordo de uno de los cuales irá el diputado señor Proust, presidente de la Comisión de Colonias de la Cámara de Diputados y enviado especial, en representación de ésta, al África occidental.

Los aparatos pasarán en su viaje por España y Marruecos.

**El hidroavión comercial que se creía perdido**

ANTIBES, 16.—El hidroavión comercial, del que hace días que no se tenía noticias y al que se consideró perdido entre Ajaccio y Túnez, cayó a tierra después de sufrir los efectos de una violenta tempestad durante setenta y dos horas, al norte del cabo de Sicilia.

Los aviadores dirigieron telegramas a Antibes dando cuenta de lo ocurrido, y agregando que se encontraban sanos y salvos, y que el aparato había resistido admirablemente los efectos del temporal.

Los buques franceses e italianos que habían salido para buscar a los aviadores y prestarles el auxilio necesario, se han visto obligados a regresar a sus respectivas bases esta mañana, a consecuencia de lo violento del temporal.

**Sucesos**

EN MADRID

Choques

En la calle de Fuencarral, esquina a la de San Vicente, chocaron una camioneta del servicio de Limpiezas y un tranvía. Los vehículos resultaron con algunos desperfectos, y herido levemente el cabo del servicio de Limpiezas Miguel Arroyo Marqués.

Hurtos

Benito Zarco Peinado ha denunciado que cuando viajaba en un tranvía le sustrajeron de un bolsillo interior del chaleco una cartera con 400 pesetas.

En otro tranvía, en la plaza de Santa Bárbara, le quitaron el bolso con 500 pesetas a doña María García Beas.

En la casa en construcción de la Compañía Arrendataria de Tabacos, en la calle de Arlabán, les sustrajeron varias herramientas Emilio García Ledesma, domiciliado en la travesía de Tuñón, 11 (Puente de Vallecaas), y a Luis Brabo Ubeda, de dieciocho años, que vive en Ecija, 3. Desconocen quiénes sean los autores.

Se extravió una cartera con piedras preciosas

Don Antonio Bernal Jiménez, de treinta y tres años, que habita en la calle del General Narváez, 32, ha denunciado que tiene noticias de la no llegada a su destino de una cartera conteniendo piedras y brillantes por valor de 14.000 pesetas, que había certificado a Alemania consignadas a un señor llamado Schneider.

Accidente del trabajo

Emilio Corral Blanco, de treinta y un años que vive en la calle de Francos Rodríguez, número 23, fue asistido de varias lesiones en la cabeza y conmoción cerebral, producidas por haberle caído un cubo lleno de yeso cuando trabajaba en la obra de la calle de Fernández de los Ríos, número 24.

El timo del "sobre"

Por este procedimiento le timaron en la gorieta de San Bernardo dos desconocidos 573 pesetas al incauto Pedro Huerta Castro, de sesenta y un años, que vive en la calle de Quintana, 32. Presentó la denuncia en el Juzgado de guardia.

Dos atropellos más

Angel Estrado Roquiz, de sesenta y dos años, que vive en la calle de la Palma, 12, sufre lesiones de pronóstico reservado, de las que fue asistido en la Casa de Socorro del Hospicio, que le fueron cauadas al ser atropellado en la calle de Fuencarral por el auto 21.673 M., que conducía Mariano Mardomingo González, de veintisiete años que habita en la calle de Cartagena, 27. Este fue detenido.

Emilio de Gálvez Molina, de once años, domiciliado en la calle de Antonio Grilo, 6, fue atropellado en dicha calle, esquina a la de San Bernardo, por el auto 22.390 M., S. P. que conducía Félix Toca domiciliado en la calle de Nicolás María Rivero, 12, causándole lesiones graves, de

las que fue asistido en la Casa de Socorro, pasando después al Equipo quirúrgico del Centro en grave estado, donde quedó hospitalizado. El chófer fue detenido.

Tentativa de suicidio

Adela Balda Palacios, de treinta y cinco años, desesperada de haber regañado con su novio, intentó suicidarse en el día de ayer en su domicilio, Espíritu Santo, 20, con la hoja de una máquina de afeitar.

Afortunadamente, las lesiones que se causó fueron calificadas de leves.

**SUCESOS DE ESTA TARDE**

La joven de veinticuatro años Mercedes Ballesteros Suárez, ha denunciado que de la azotea de su domicilio, Castelló, 42, la habían sustraído ropas que tenía secando, por valor de 200 pesetas, ignorando quiénes hayan sido los autores.

En la calle de Pamplona se ha encontrado un feto. La Policía practica gestiones para encontrar a la persona que lo abandonó.

Cuando se llevaba maquinaria y diversos objetos propiedad del dueño de la confitería situada en la calle de Preciados, 52, D. Francisco Fernández Barrios, fue detenido el encargado de la misma, Luis Villaján, autor de ésta y otras sustracciones realizadas anteriormente.

Angela Santamaría Sanz, de veinticinco años, que presta sus servicios como criada en la plaza del Progreso, 17, se sintió enferma, siendo hospitalizada ayer en el Hospital de San José y Santa Adela.

Esta mañana, la dueña del cuarto encontró un feto debajo de un armario. Interrogada Angela, declaró que había dado a luz por la noche, y viendo al niño muerto, lo escondió con objeto de que no se enterasen de su falta.

El Juzgado ordenó fuese trasladada a la Casa de Maternidad, quedando en calidad de detenida.

**EN PROVINCIAS**

Alcalde agredido

OVIEDO, 16.—Manuel García Valle, alcalde de barrio, fue asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa en el frontal y de luxación en la muñeca izquierda. Dijo que se las produjo con un palo Faustino Díaz, al reprenderle cuando promovió un fuerte escándalo.

Un bárbaro

MERIDA, 16.—Cerca del pueblo de Fuente del Maestre, un vecino de Feria cuyo nombre se ignora, pasaba en un jumento viejo, que caminaba lentamente, por no poder soportar la carga. Desesperado el jinete, propinó al jumento una paliza, y como no lograra mayor velocidad, lleno de ira, se apeó de nuevo, y navaja en mano, le sacó al jumento los ojos y luego lo dejó exánime a puñaladas.

Un marido feroz

TERUEL, 16.—En el pueblo de San Martín del Río, Juan Antonio Albos, agredió a su esposa, causándole numerosas heridas en la cabeza y en el ojo izquierdo con fuerte hemorragia y lesiones en el vientre. La pobre mujer se encuentra en grave estado, por hallarse en el sexto mes de gestación.

El agresor ingresó en la cárcel de Calamocha.

La víctima se llama Teresa Ijado Sánchez, de veintidós años.

Riña.—Muerto de un desesperado

MORAL DE CALATRAVA, 16.—En Calzada de Calatrava, riñeron José María Pérez I sidoro, y Francisco Rias, siendo detenidos por el cabo de serenos Paulino Bravo.

Ha fallecido en esta población Francisco Martín Martín, que hace pocos días se arrojó al pozo de su domicilio, de donde fue extraído por varios vecinos.

Nota oficial

**Un donativo de 250.000 pesetas**

Una persona poseedora de gran caudal, que desea ocultar su nombre, ha puesto ayer a disposición del jefe del Gobierno la cantidad de 250.000 pesetas, para aplicarlas a una o dos obras benéficas o piadosas, y condecorar el jefe del Gobierno de que Su Majestad la Reina, presidenta de la Liga de la lucha contra el cáncer, encontraba grandes dificultades para atender al sostenimiento del hospital de la Moncloa, donde se asiste a los que sufren tan horrible enfermedad, le ha hecho entrega hoy de un cheque de 125.000 pesetas destinado a este fin.

Del mismo modo ha puesto también las otras 125.000 pesetas a disposición de la Reina, para la construcción de una capilla en el gran Hospital Militar de Tetuán, que carece de medios adecuados para atender a la práctica religiosa de las monjas y de los enfermos. De este modo Su Majestad podrá satisfacer la petición formulada, con ocasión de su visita, por la superiora y hermanas de la Caridad de aquel Hospital, que con un insuperable espíritu de sacrificio, han prestado sus abnegados servicios en momentos difíciles y peligrosos, pasando por la amargura de carecer hasta de una modesta iglesia donde hacer sus oraciones. Para llevar a cabo esta obra se constituirá en Tetuán una Junta que con la mayor diligencia adjudique y vigile la construcción precisa de imágenes y ornamentos, a fin de que el próximo día del Corpus Christi pueda abrirse al culto la capilla.

Este generoso rasgo que permite satisfacer hoy estas necesidades, así como otro reciente, también mantenido en modesto silencio, por el que se pusieron a disposición del Gobierno 200.000 pesetas, que han servido para adquirir para el Estado el magnífico archivo de la casa ducal de Osuna, revelan una exaltación muy satisfactoria del espíritu ciudadano, y una confianza que el Gobierno agradece muy sinceramente.

**ITALIA**

**La política exterior de Italia**

ROMA, 16.—Hablando ante el Consejo de ministros de la situación exterior de Italia, Mussolini ha dicho que el pacto francoyugoeslavo es perfectamente correcto desde el punto de vista internacional; pero que la interpretación que se le ha dado en Belgrado ha provocado alguna emoción.

Hablando de la situación entre Francia e Italia, ha añadido que si se hace abstracción de los invenciones fantásticas de ciertos periódicos, existen dos hechos que permiten creer en el próximo esclarecimiento de esa situación: el muy amistoso discurso de M. Briand, y la firma del "modus vivendi".

Los diplomáticos franceses e italianos—ha dicho—abordan en seguida los problemas pendientes entre los dos países; problemas que no son ni graves ni insolubles, sino solamente delicados. Cuando los diplomáticos hayan terminado sus trabajos preliminares, será lógico que se reúnan los ministros responsables, que, en sus conversaciones, no van ya a tratar de buscar un acuerdo, sino a sancionarlo solemnemente.

Termino su declaración afirmando que no será de Italia de donde parta la iniciativa susceptible de turbar la paz del Mundo.

**Las relaciones francoitalianas.—Lo que pedirá Italia**

ROMA, 16.—En los círculos bien informados se asegura que hasta dentro de bastante tiempo no habrá conversaciones francoitalianas. De este modo se evitará un fracaso, que hoy sería inevitable.

También se dice que en caso de negociaciones, las peticiones italianas serían: Primera. Reconocimiento por parte de Francia de que Italia es la principal potencia interesada en los Balcanes y en el Adriático.

Segunda. Cambio de la política francesa en este punto.

Tercera. Francia dejará de apoyar la política antitaliana.

Cuarta. Arreglo de la cuestión de los italianos de Túnez.

Quinta. Cese de la campaña antifascista.

En la última sesión celebrada por la Comisión de acuerdos varios diputados, declararon que iba a abrirse una era de claridad en el dominio internacional.

**Un atraco a mano armada**

Detención de los supuestos autores

OVIEDO, 16.—Cuando se dirigía a su casa Alfredo García García, vecino de San Jorge, y al atravesar una callejuela, le asaltaron dos desconocidos amenazándole con una pistola. Le robaron 708 pesetas, importe de la venta de remolacha. La Guardia civil detuvo a Faustino González Muñiz (a) "Casín", y a su yerno Manuel García Álvarez, como supuestos autores del robo.

**Los sucesos de Transilvania**

Los estudiantes húngaros desafían a los estudiantes rumanos

BUDAPEST, 16.—La Asociación de Estudiantes Húngaros ha dirigido un reto a la Asociación de Estudiantes Rumanos invitándola a designar dos de sus miembros para batirse en duelo con dos estudiantes húngaros, como reparación debida por las violencias cometidas con los habitantes húngaros en la Transilvania.

**NOTAS DEL DIA**

Esta mañana acudió a Palacio el jefe del Gobierno, cumplimentando a la Reina doña Victoria, haciéndola entrega de dos importantes donativos: uno para el Instituto del Cáncer y otro con destino al Hospital de Tetuán.

Durante su permanencia en Palacio estuvo esperándole el conde de Guadalhorce, que le había acompañado para despachar por el camino.

Al salir el general Primo de Rivera dijo:

—Estamos tratando del proyecto de decreto relativo a la concesión de créditos, como anticipo a los productores de aceite, con objeto de que puedan defender su mercancía.

Estableceremos una escala gradual.

—¿Se va usted por fin a Guadalperal?—le preguntó un periodista.

—Sí,—contestó el presidente—me marcharé ahora, después de almorzar.

El doctor Codina estuvo esta mañana en Palacio, conferenciando con la Reina doña Victoria sobre la compañía antituberculosa.

También estuvo en Palacio, visitando a la Reina doña Cristina el doctor Decreff.

Hoy estuvo visitando el Congreso el alcalde de Manila, que ayer llegó a Madrid y que recorre España para informarse de nuestro régimen municipal.

El presidente despachó en Guerra con varios ministros, recibiendo algunas visitas.

Después de almorzar salió en automóvil con dirección a Guadalperal.

Regresará el lunes acompañando al Rey.

Los fondos públicos acusan excelente aspecto y mejora la partida de Interior cinco céntimos, al quedar a 70'50.

El Banco de España baja 3 enteros y cierra a 5'85 y en valores industriales están menos firmes los Explosivos y más altos los ferrocarriles.

Los francos no varían de 23'65; las libras de 29'32 bajan a 29'20 y los dólares de 5'965 suben a 5'99.

## Gran Farmacia del Noviciado

Aneha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Aneha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado

### CAMAS DORADAS

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

### Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica: Segovia, 29.—Teléf. 13.877

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

### RICO

Conde de Romanones, 12

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Tintura OSSYRIS**

Os curará vuestras enfermedades de la tiriz. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.

ZHIBRANA. Puerta de Moron, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Romanones, 7  
MADRID

### La sangre viciada origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. De usted afimó. y a. a. g. e. s. m. Martín Pont, Bonifaz, 3. príncipe, Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos  
Zambana, Puerta de Moron, 5  
Goyosa, Brenal, 2, y farmacias

### Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :- Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis